

**MANAJEMEN PONDOK PESANTREN DALAM  
PELAKSANAAN KEGIATAN EKSTRAKURIKULER  
MUHADHOROHI**  
(Studi Kasus di Pondok Pesantren Al-Hasany  
Talokwohmojo, Ngawen, Blora)



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
Dalam Bidang Manajemen Dakwah**

**Oleh:  
Arinis Sa'adah  
NIM 1940310057**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



**PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : ARINIS SA'ADAH  
NIM : 1940310057  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Manajemen Dakwah  
Judul : MANAJEMEN PONDOK PESANTREN DALAM PELAKSANAAN KEGIATAN EKSTRAKURIKULER MUHADHOROH (Studi Kasus di Pondok Pesantren Al-Hasany Talokwohmojo, Ngawen, Blora)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 Agustus 2023 sampai dengan 22 Agustus 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 September 2023



Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I.  
NIP. 199110282019031009



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677**

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Arinis Sa'adah  
 NIM : 1940310057  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Program Studi : Manajemen Dakwah  
 Judul : **Manajemen Pondok Pesantren Dalam Pelaksanaan Kegiatan Ekstrakurikuler Muhadhoroh (Studi Kasus di Pondok Pesantren Al-Hasany Talokwohmojo, Ngawen, Blora)**

Telah diujikan pada **12 Oktober 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Salivo, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197204182005011005 Ketua/Penguji I	22/12/2023	
<b><u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u></b> NIP. 197302062006041017 Penguji II	27/12/2023	
<b><u>Umi Oodarsasi, M.A.</u></b> NIP. 198908202007092017 Sekretaris Sidang	27/12/2023	
<b><u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I</u></b> NIP. 199110282019031009 Dosen Pembimbing	27/12/2023	
<b><u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si, CIQaR</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	27/12/2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Arinis Sa'adah** NIM **1940310057** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya-karya saya sendiri dan belum diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan dalam penulisan Skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 27 Desember 2023

Yang Menyatakan



**Arinis Sa'adah**

**NIM. 1940310057**

## MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

"Maka sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan,"  
(QS. Al-Insyirah 94: Ayat 5)



## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillah* atas izin Allah Swt skripsi ini dapat terselesaikan sesuai yang penulis harapkan. Sholawaat serta salam penulis haturkan kepada beliau kekasih Allah Nabi Muhammad SAW. Dengan segala kerendahan hati sebagai hamba Allah dan menjadi insann biasa, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya bapak Muhammad Jupri (Alm) dan Ibu Martini, yang telah memberikan kasih sayang yang sangat tulus dan terimakasih telah mengasuh, mendidik, membimbing, dan mendoakan saya hingga sampai saat ini, dan juga yang telah mendukung saya baik secara material maupun moral agar saya bisa menjadi anak yang sholehah serta sukses dunia akhirat. Penulis berharap skripsi ini merupakan salah satu kado terindah untuk kedua orang tua saya.
2. Untuk keluarga besar saya yang selama ini telah banyak berkorban terimakasih atas doa, semangat dan dukungannya sampai saat ini.
3. Kepada Ibu Umi Kiswatin yang telah membantu penulis dalam proses penelitian skripsi.
4. Teruntuk sahabatku Amzatus Sakdiyah yang telah berjuang bersama dalam suka dan duka untuk menyelesaikan skripsi ini.
5. Teman-teman dekat saya Dewi Fatmawati, Mita Munasaatul Fitriyah, yang telah memberi semangat saya untuk bisa menyelesaikan skripsi ini.
6. Eliza Nur Fitria dan Uswatun Hasanah yang telah berkontribusi membantu penulis dalam penelitian dan penulisan dan skripsi ini.
7. Dan tidak lupa juga kepada teman-teman PPL Masjid Raya Al-Falah Sragen dan juga Teman-teman KKN-IK Desa Padurenan yang sudah seperti keluarga, menguatkan, pengertian dan saling mensupport satu sama lain. Terima kasih atas kebaikannya.
8. Kepada seluruh mahasiswa IAIN Kudus, khususnya keluarga besar Manajemen Dakwah dan teman-teman seperjuangan MD B-19.
9. Pihak-pihak yang berjasa yang telah membantu kelancaran penyusunan skripsi ini, semoga usaha tersebut menjadi amal baik dan mendapatkan pahala dari Allah SWT, aamiin.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-aad}a>'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالَ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالَ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT. Yang telah melimpahkan Rahmat, nikmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik yang berjudul “Manajemen Pondok Pesantren Dalam Pelaksanaan Ekstrakurikuler *Muhadhoroh* (Studi Kasus Pondok Pesantren Al-Hasany Talokwohmojo, Ngawen, Blora)”. Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana S-1 pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Jurusan Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan, mengingat keterbatasan penulis dalam hal kemampuan, pengalaman dan pengetahuan. Penulis menyadari bahwa rintangan dan halangan dalam proses penyelesaian skripsi ini, namun dengan adanya bantuan, bimbingan serta motivasi dari berbagai pihak, sehingga semua hambatan dapat terselesaikan. Oleh karena itu penulis secara khusus menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. H Abdurrohman Kasdi, Lc., M.S.I selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan kesempatan penulis untuk menimba ilmu di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si. Selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dan mata kuliah dengan baik.
3. Nur Ahmad, S.Sos., M.S.I. selaku kaprodi Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dan mata kuliah dengan baik.
4. Wahyu Khoiruzzaman, M.S.I selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan bimbingan, arahan, motivasi, dukungan dan semangat hingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan lancar.
5. Ketua dan Pengurus Pondok Pesantren Al-Hasany yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian dan memberikan doa restu sehingga skripsi ini terselesaikan dengan baik.
6. Bapak Muhammad Jupri (Alm) dan Ibu Martini selaku Orang tua saya yang telah memberikan dukungan material maupun moral dan juga selalu mendoakan saya sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini.



7. Keluarga besar saya yang selalu memberikan dukungan serta mendoakan saya.

Penulis dalam menulis skripsi ini telah menuangkan segala oikiran dan tenaga, namun skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan. Oleh karena itu penulis mengharapkan masukan dari segala pihak agar terwujudnya perbaikan skripsi ini di masa yang akan datang. Semoga skripsi ini menjadi karya yang bermanfaat bagi pembaca dengan harapan dapat meningkatkan pengetahuan tentang fungsi manajemen dalam pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler *muhadhoroh* serta bisa membina jiwa Rohani kita agar meningkatkan ketakwaan kepada Allah SWT.

Kudus, 4 Agustus 2023  
Penulis,

**Arinis Sa'adah**  
**NIM 1940310057**

